

Columna

Bernardo Berger
Diputado por Los Ríos



Desastre TIMSS 2023

Los resultados del TIMSS 2023 han encendido una luz roja en el sistema educativo chileno. Con un retroceso de 12 años en matemáticas en 8° básico y un lugar en el cuarto inferior entre los países evaluados, Chile está pagando un precio altísimo por la falta de continuidad en políticas educativas bien fundamentadas. Este retroceso, que nos coloca al nivel de países como Irán y Uzbekistán, no solo refleja los impactos de la pandemia, sino también una preocupante falta de visión de Estado.

Durante el gobierno del Presidente Sebastián Piñera, quedó claro que la educación enfrentaba una catástrofe inminente. En respuesta, se diseñó el plan "Juntos Chile se Recupera y Aprende", construido por más de 2.600 actores de las comunidades educativas y con 20 propuestas concretas para enfrentar la crisis. Entre ellas destacaban:

Generar reportes de ausentismo crónico y fortalecer el Sistema de Alerta Temprana (SAT): Herramientas clave para identificar posibles desertores y actuar preventivamente.

Implementar la modalidad de reingreso escolar: Una respuesta directa a los 156 mil niños y jóvenes fuera del sistema educativo. Fortalecer la educación parvularia: Priorizando la asistencia, el trabajo con familias y el bienestar integral de los más pequeños.

Lamentablemente, el actual gobierno ha desechado estas iniciativas, optando por imponer una agenda cargada de ideología que no considera la urgencia de estos problemas. La caída en los aprendizajes, junto con el aumento de la deserción escolar y la creciente brecha de género, son un reflejo de esta desconexión con la realidad de nuestras comunidades educativas.

Es fundamental recordar que la educación no debe ser un campo de batalla político, sino una prioridad de Estado. Si el gobierno actual continúa ignorando las soluciones propuestas por administraciones anteriores y por la oposición, estaremos hipotecando el futuro de nuestros niños y jóvenes.

La educación chilena necesita un enfoque serio, alejado de la ideología y centrado en medidas concretas que aborden las desigualdades y garanticen oportunidades reales para todos.